



PD Dr. Markus Lau wird Professor für Neutestamentliche Wissenschaften an der TH Chur

Am 2. Oktober 2023 ernannte der Grosskanzler der TH Chur, Bischof Dr. Joseph Maria Bonnemain, PD Dr. Markus Lau zum neuen Inhaber des Lehrstuhls für Neutestamentliche Wissenschaften an der Theologischen Hochschule Chur. Er ist bereits seit 1. April 2023 Vertreter des seit April 2022 vakanten Lehrstuhls, so dass seine Ernennung umgehend in Kraft tritt.

Markus Lau wurde 1977 in Meppen (Deutschland) geboren. Das Studium der Katholischen Theologie absolvierte er an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Westfälischen Wilhelms-Universität in Münster. Er promovierte an der Universität Freiburg in der Schweiz. Im Rahmen seines Promotionsstudiengangs absolvierte Markus Lau u. a. den 1903 von Gustaf Dalman begründeten Lehrkurs für Biblische Archäologie in Israel/ Palästina und Jordanien. Die Dissertation mit dem Titel «Der gekreuzigte Triumphator. Eine motivkritische Studie zum Markusevangelium» wurde mit mehreren Wissenschaftspreisen ausgezeichnet. In Mainz absolvierte Markus Lau das Habilitationsstudium und wurde mit Abschluss des Verfahrens 2021 zum Privatdozenten der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Mainz ernannt. Seit 2010 war Markus Lau in Assistenzstellen an der Universität Fribourg tätig und nahm an mehreren universitären Institutionen (unter anderem an der LMU in München) Lehraufträge und Lehrstuhlvertretungen wahr. Regelmässig ist er als Gastprofessor im Theologischen Studienjahr Jerusalem aktiv. Zudem war er Mitarbeiter für den Bereich «Biblische Bildung» bei der Fachstelle «Bildung und Begleitung» der Bistumsregion Deutschfreiburg und Geschäftsführender Sekretär der Kommission für Theologie und Ökumene der Schweizer Bischofskonferenz. Sein langjähriges Engagement für das Schweizerische Katholische Bibelwerk zeugt von seinem bibelpastoralen Interesse.

Seit dem Frühjahrssemester 2023 ist Markus Lau Lehrstuhlvertreter für das Fach Neutestamentliche Wissenschaften an der TH Chur. Die Theologische Hochschule dankt Markus Lau für das bereits geleistete Engagement in Lehre, Forschung und im Hochschulalltag, insbesondere im Studiendekanat. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit und wünschen ihm ein bereicherndes Wirken in Lehre und Forschung an der TH Chur.